

This is a newsletter from Shinshu University International Center (SUIC)  
In case this email newsletter is unreadable, please try the online version  
[http://suic.shinshu-u.ac.jp/obog/newsletter/suicnewsletter\\_vol13.pdf](http://suic.shinshu-u.ac.jp/obog/newsletter/suicnewsletter_vol13.pdf)

---

Vol. 13 — 2007. 12. 28 —

■ □ 信州大学国際交流センター ニュースレター □ ■

Shinshu University International Center (SUIC) Newsletter

---

■ 発行：信州大学国際交流センター(SUIC)  
<http://suic.shinshu-u.ac.jp>

▼△ 今号のもくじ △▼

- \* ごあいさつ
  - \* 最近の出来事
  - \* スタッフ近況報告 (下平 菜穂 先生)
  - \* 信大NOW48号
  - \* 信州生活ちょっとコラム (食べ物編)
- 

■ □

□ ごあいさつ

さまざまなイルミネーションが目を楽しませてくれる季節がやってきました！  
今年も信州大学医学部附属病院の大きなヒマラヤ杉にイルミネーションが  
ともり、患者さんの心を和ませています。とってもきれいです！ (\*^▽^\*)

【写真】→<http://youkoso.city.matsumoto.nagano.jp/winter/?p=14>

2007年も残りわずになりました・・・皆さんはどんな年末をお過ごしでしょうか？

個人的に一年で一番ワクワクするシーズンです、クリスマスデコレーション  
も大好きですがこれからお正月ムードに変わっていく街も楽しみです！

☆★☆☆ 2008年も皆さんにとって素晴らしい一年になりますように！  
Season's Greetings and Best Wishes for the Coming New Year! ☆★☆☆

■ □

□ 最近の出来事

▼ 信州大学小谷コレクション記念事業の「川井郁子ヴァイオリンコンサート」が  
開催されました。

---

本学主催で小谷コレクション記念事業として「川井郁子ヴァイオリンコンサート」  
が11月25日、県松本文化会館で開催されました。

松本市市制施行100周年記念事業とも共催し、「学都」・「楽都」松本の取組み  
として、県内中・高生、才能教育研究会生徒、本学音楽サークルメンバーなど約  
400名を招待し、チケット購入者と併せて800名を超える参加がありました。

川井郁子さんのデビュー曲でフィギュア・スケート選手のミシェル・クワンが  
2000年の世界選手権で優勝した際に使用した「レッド・ヴァイオリン」をはじめと  
して「リベル・タンゴ」、「亡き王女のためのパヴァーヌ」、「ミスティ・フォレスト」、  
「花音～かのん～」、「チャルダッシュ」など十数曲が演奏されました。共演者も  
フェビアン・レザ・パネ（ピアノ）、天野清継（アコースティックギター）と豪華、客席  
から大きな拍手を受けていました。また、コンサート終了後川井郁子さんのサイン  
会も長蛇の列ができていました。

---

▼ 松本東ロータリークラブスピーチコンテストが開催されました。

---

11月30日、松本東ロータリークラブの主催による「第18回留学生によるスピーチ  
コンテスト」が松本市のホテルブエナビスタにて行われました。多数の応募者の中  
から選ばれた10名が、自分の体験に基づいたフリースピーチを行い、さまざまなメ  
ッセージを発信しました。

信州大学からは8名が参加しましたが、その中から、経済学部1年生の官さんが  
第1位に、また同じく経済学部1年生のBUMZANDANさんが第2位に輝きました。

<http://suic.shinshu-u.ac.jp/aboutus/task/H19jisseyi/071130rotaryspeech.html>

---

▼ 国際交流センター開講授業の一環で松本クリーンセンターを見学しました。

12月3日、国際交流センターの講義「日本社会と日本人」の一環で、留学生13名が松本クリーンセンターに見学に行きました。前の週には各自調べた松本クリーンセンターのこと、松本市のゴミ事情、自国のゴミ事情について発表し、話し合いました。事前学習の効果もあり、当日は前向きに見学に参加していました。

<http://isc.shinshu-u.ac.jp/shasin/shin07/win07/cle1.htm>

---

▼ 松本留学生応援ファミリーの会主催の「多国籍料理体験パーティ！」が開催されました。

毎年恒例の「多国籍料理体験！パーティー」が12月15日（土）に開催されました。中国、韓国、モンゴル、ドイツなど15カ国の留学生、57人のうち信州大学からは45人が参加しました。今年の料理も各国それぞれの特色があり、楽しい交流の場となりました。

<http://suic.shinshu-u.ac.jp/aboutus/task/H19jisseyi/071216takokuseki.html>

---

▼ 第9回私費留学大学生小論文コンテスト「アジア賞授賞式」が開催されました。

12月16日（日）松本ワイズメンズクラブの主催で深志神社梅風閣で第9回の「アジア賞」が開催されました。

昨年まで信大の私費留学生を対象に行われてきたが、今年から松本大学の私費留学生も加わり、36件の応募（信大34件、松本大2件）があり、信大からは11名が受賞しました。

昨年までの受賞者は、文系学部の大半を占めていましたが、今年は、受賞者13名のうち半数近くの6名が理系（工学部2名、農学部1名、理学部1名、医学部1名、総合工学系1名）から受賞しました。



スタッフ近況報告 ～ 下平菜穂 先生 （国際交流センター非常勤講師）



学生のみなさん・修了生のみなさんに、詩を贈ります。

自転車に乗った少年

朝霧が晴れると  
太陽はバスを覗き込む  
乗客ははっとして顔を上げるが  
すぐにまた何もなかったように目を伏せる  
いつもと変わらない街  
バスは動く陽だまりとなり  
信号に向ってのろのろと進む

すると不意に君が現れて  
街路樹の脇を自転車で駆け抜けるんだ

君はいつもそうやって  
バスの横を駆け抜けていった  
5年前も10年前も30年前でさえ  
君は自転車でバスを追い抜き  
私はバスの窓から君を眺めていたんだ  
地球の裏側で迎えた朝にさえ  
君は自転車でバスを追い抜いていった

私は君の顔を見たことがない  
不意に視界に現れて走り去る君は  
いつも後姿  
しなやかな少年の姿をして  
君は駆け抜けていく



□ 信大NOW48号のご案内

「信大NOW」は、信州大学のニュース、歴史や人にまつわる記事、イベントや

公開講座の紹介や研究者の研究内容など「信州大学が良くわかる」広報誌です。

信州大学の公式Webサイト上でも公開されています。  
(48号) <http://www.shinshu-u.ac.jp/html/now/>

---

★ 「信大NOW48号」ダイジェスト

---

■特集：せんいモノづくり  
この特集は日本のファイバー工学を担う拠点として、来年度に大きな改組が行われる繊維学部の紹介と「モノづくり」というキーワードで見えるいくつかの姿が紹介されている。  
<http://www.shinshu-u.ac.jp/html/now/now48/48-2-7p.pdf>

■Special report  
「岳都松本 小谷コレクション展～信州大学の名品～」  
10月20日から12月9日まで松本市立博物館で「岳都松本 小谷コレクション展～信州大学の名品～」が開催され、目玉の山岳図書コレクション、「小谷コレクション」が紹介されている。  
<http://www.shinshu-u.ac.jp/html/now/now48/48-8-9p.pdf>

■From the CAMPUS (学生作成ページ)  
バイトインタビュー 生協/Club Activities 棋道部  
<http://www.shinshu-u.ac.jp/html/now/now48/48-10-11p.pdf>

■Let's go 公開講座  
第48回日本脈管学会総会 市民公開講座：「あすの医学・医療を考える」  
<http://www.shinshu-u.ac.jp/html/now/now48/48-12-13p.pdf>

■Science now  
最先端の遺伝子分野で心を支える医療をめざす。  
医学部遺伝医学・予防医学講座 教授 福嶋 義光  
<http://www.shinshu-u.ac.jp/html/now/now48/48-14p.pdf>

■Information & Communication  
行事・公開講座の案内と報告  
<http://www.shinshu-u.ac.jp/html/now/now48/48-15p.pdf>

■(新)健康談話：ぎっくり腰について  
<http://www.shinshu-u.ac.jp/html/now/now48/48-16p.pdf>

---

★ 信州生活ちょっとコラム (食べ物編) ～那須優子 (国際交流センタースタッフ)

▼ お正月の食べ物について・・・

お正月が近づいてきて、近所のスーパーにはお餅が並び始めました。日本のお正月に、お餅は欠かせないものの一つです。お正月には、いつも食べている米の代わりにお餅を食べるので、たくさんのお餅が必要となります。

最近はお餅をスーパーで買う家庭が多いようですが、我が家では毎年手作りをしています。道具は、昔ながらの「杵(きね)と臼(うす)」ではなく、機械で作りますが、前夜からもち米を研ぎ、朝一番から米を蒸し、つき、お昼ご飯は出来立ての餅を家族全員で食べるという、大掃除・おせち料理作りと並んだ、年末一大行事です。

お餅の食べ方は、お汁粉(しるこ)、お雑煮(ぞうに)、のり餅、きな粉餅、くるみ餅などなど。「今年の餅つきには、何餅を食べようかなあ」なんて考えながら、12月を過ぎました・・・。

みなさんの国、地域には、お正月の特別な食べものはありますか。ありましたら、ぜひ教えてくださいね。それでは、「今年もお世話になりました。来年もよろしく願いいたします」。良いお年を・・・！！

---

…☆…☆…☆…☆… 修了者データベース登録のお願い …☆…☆…☆…☆…

国際交流センターでは、留学生の帰国後のフォローアップの一環として、データベースの作成と活用をすすめています。まだこのフォームを提出されたことのない方は、ぜひ記入にご協力ください。また、このニュースレターの配信先メールアドレス変更もこちらからできます。

